

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con el regalo quincenal  
DE LA CRÓNICA DE LA MÚSICA  
EN MADRID, 1'50 PESETAS AL MES.  
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 TRIM. 18 AÑO  
EN AMÉRICA Y EXTRANJERO, 12 Y 45.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MADRID, FACTOR, NUM 5.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

POR MENOR: 5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

LOS ANUNCIOS  
insertos en las tres ediciones y reproducidos en  
muchos periódicos de provincias se insertan  
A PESETA LINEA  
y se reciben exclusivamente en esta adm.  
nistracion y en las oficinas de la Sociedad  
General de Anuncios, Alcalá, 6 y 8, entlo.  
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR  
UNA PESETA 30 NUMS

AÑO XLI. NÚM. 11617

TERCERA EDICION

Madrid, Miercoles, 22 de Enero de 1890

DE LA NOCHE

OFICINAS: FACTOR, 5.

**Si Toseis**  
TOMEIS  
**PASTILLAS GÉRAUDEL**  
En todas las Farmacias

**TAPICES**  
VERDADEROS DE ORIENTE  
PROCEDENTES de la EXPOSICION  
DE PARIS  
**RICARDO MARIN** participa a su clientela, y al público en general, ha recibido una magnífica colección de los mismos.  
Grandes rebajas en Moquetas, Bruselas y Terciopelos, por fin de temporada.  
6, MAGDALENA, 6, PL.

**EL DOCTOR WARREN, DENTISTA,**  
tiene el deber de participar a su numerosa y escogida clientela que no tiene ninguna relacion profesional con su hermano político J. Lilliot, y sigue recibiendo, como siempre, Serrano, 3.

**CEMENTO PORTLAND A 15'50 PTAS. LA BARRICA**  
en «La Hidráulica», P.º Sta. María la Cabeza, 21.

**CONTRA LA INFLUENZA, GRIPPE, BRONQUITIS,** irritaciones del pecho y de Degeneración, poseen una eficacia segura, constatada por la mayoría de los miembros de la Academia de Medicina. Sin sales de opio, como son la Morfina ó la Codeína, pueden ser administrados sin temor ninguno a los niños afligidos de tos ó tos ferina. Depósitos en las farmacias y en París, 33, rue Vivienne.

**EAU D'HOUBIGANT** LA MAS APRECIADA PARA TOCADOR  
HOUBIGANT, Par.º, París.

**LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.**

**A LAS SEIS DE LA MAÑANA**

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

**HACIENDA.**—Real orden reformando, en los términos que se expresan, la estadística mensual de importación y exportación que publica la dirección general de Contribuciones indirectas.

—Otra fijando la aplicación del impuesto especial de consumos a la cerveza y al llamado vino Vermouth.

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Reales decretos admitiendo la dimision de cargo de presidente del Consejo de ministros ha presentado D. Práxedes Mateo Sagasta, y nombrándole para el mismo cargo.

**PRESIDENCIA.**—Reales decretos admitiendo la dimision de los ministros del anterior gabinete, y nombrando a los actuales.

**GUERRA.**—Real decreto admitiendo la dimision presentada por D. Miguel Coire y Garcia, de cargo de subsecretario de dicho ministerio.

Del **EXTRANJERO** hemos recibido, de la Agencia Fibra y de nuestros corresponsales, los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS:**

Buenos Aires, 21.

Ayer lunes fondeó en este puerto el vapor correo *Santander*, de la compañía Transatlántica.

Paris, 21.

El diputado Mr. Chiché ha interpelado al gobierno en la Cámara a propósito de los nombramientos para la magistratura de antiguos diputados derrotados, y ha dicho: «La magistratura debiera ser un arca santa, muy por encima de nuestras discordias.»

Mr. Thevenet, ministro de Justicia y Cultos, responde que los magistrados nombrados recientemente contaban títulos suficientes para ello, y que no se olvidan las prácticas de las leyes preparándose los aplausos de la izquierda.

Después de una réplica de Mr. Chiché la Cámara aprueba por 301 votos contra 158 una orden del día de Mr. Hurard, aceptando las declaraciones del gobierno.

Lisboa, 21.

El Sr. Loring, ministro de los Estados Unidos, ha asistido a la junta general de la sociedad Geográfica. El presidente de la sociedad hizo la presentación del señor Loring, quien fue objeto de una entusiasta ovación.

Lisboa, 21.

La asociación Comercial de Lisboa ha resuelto restringir su comercio con Inglaterra y fomentar el desarrollo de la industria nacional.

El populacho de Setubal ha impedido a un comerciante portugués embarcar sus mercancías en un vapor inglés, el cual tuvo que zarpar sin cargamento.

Numerosos viajeros de casas francesas, americanas y alemanas han llegado a Lisboa para buscar colocación a sus mercancías.

La sociedad patriótica titulada 1.º de Diciembre se reúne hoy.

Los periódicos monárquicos abogan por la creación de sociedades patrióticas de tiro en Portugal.

Las elecciones se celebrarán probablemente en el mes de febrero.

El gobierno prepara importantes reformas en los ramos de Colonias, Guerra y Marina, Agricultura e Industria pública.

La sesión del Ayuntamiento comenzó ayer tarde a las tres bajo la presidencia del Sr. Mellado, y se levantó a las seis y media.

Acto seguido de aprobada el acta, el señor presidente dispuso se procediera a la elección de tenientes de alcalde.

Se hizo la del primero a favor del señor Jaquete que obtuvo 24 votos, resultando ocho papeletas en blanco.

En vista de este resultado, el Sr. Villasanté propuso y el Ayuntamiento acordó, continuase la votación al final de la orden del día.

Fueron aprobados casi todos los asuntos que constituían esta, como así mismo los de obras, quedando sobre la mesa algunos referentes a personal.

Concluida la discusión de los asuntos y después de suspendida la sesión por diez minutos, continuó el acto de votación de tenientes de alcalde, obteniendo el señor Jaquete para el cargo de primero 23, uno el señor Figueroa y tres papeletas en blanco.

Acto seguido, a petición del último, se hizo el recuento de presentes y no habiendo más que 21 se levantó la sesión, no sin manifestar el Sr. Mellado, que estaba dispuesto a que no se reprodujeran los actos que estaba llevando a cabo el Ayuntamiento.

Estas palabras fueron acogidas con gran aprobación del público que asiste a las sesiones y que era como pocas veces numeroso.

El consejo de ministros celebrado anoche en la Presidencia terminó a las siete y media, encargándose el Sr. Capdepon de dar noticias a la prensa.

En primer lugar se acordó que el gobierno se presentase esta tarde primero en el Senado y después en el Congreso, y que el Sr. Sagasta diese explicaciones sobre la pasada crisis y expusiese a las Cortes el programa del nuevo gabinete que no es otro que continuar la política expansiva del anterior, mantener la cifra de economías del presupuesto sometido a la deliberación del Congreso auido que los consejeros de la Corona los revisen para introducir en ellos las modificaciones que estimen convenientes, y activar cuanto sea posible la discusión y aprobación del proyecto de ley de sufragio para que sea cumplido en toda su extensión el programa político del partido liberal.

También se acordó aceptar en el acto el debate que promuevan las oposiciones sobre las causas y solución de la crisis aunque la necesidad de presentarse al gobierno al Congreso después que al Senado de seguridades de que se desarrolle en la Cámara popular.

El Sr. Equilibré, que como presidente de la comisión de presupuestos había suscritto el dictamen, hizo desde luego suyo el proyecto del Sr. Gonzalez.

Quedó acordado el nombramiento del general D. Julio Sarría para subsecretario del ministerio de la Guerra y resuelto, de conformidad con los dictámenes de los consejos de Estado y Sanidad, el expediente relativo a la construcción del hospital que ha de sustituir al de San Juan de Dios, la cual se efectuará con arreglo al sistema Tonné.

Después del consejo celebraron una entrevista relacionada con el nombramiento de tenientes de alcalde los Sres. Sagasta, Capdepon y Mellado.

El alcalde presidente del Ayuntamiento ha publicado el siguiente bando: «Hago saber: Que en cumplimiento de

lo que previene el art. 47 de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército de 11 de julio de 1888, la rectificación del alistamiento de los mozos que, sin llegar a los 20 años, hayan cumplido o cumplan desde el 1.º de enero al 31 de diciembre de 1890, y de los que pasando de dicha edad, sin haber llegado a la de 40, no hubieren sido comprendidos en alistamientos y sorteos anteriores, dará principio el domingo 26 del presente mes de enero, continuando en los siguientes días festivos, celebrándose el 9 de febrero inmediato el acto de clasificación y declaración de soldados.

En su consecuencia, todos los comprendidos en el alistamiento se presentarán en el plazo marcado, en la tenencia de alcaldía de sus respectivos distritos para alegar las excepciones de que se crean asistidos, con arreglo a las disposiciones vigentes.

Madrid 22 de enero de 1890.—*Andrés Mellado.*»

Anoche conferenció, según se dijo en algunos círculos, el Sr. Mellado con el señor ministro de la Gobernación, siendo la visita con objeto de darle cuenta de lo ocurrido en la sesión del Ayuntamiento en que se trató del nombramiento de tenientes de alcalde.

El señor gobernador también debió entender algo en el asunto por cuanto a las once de la noche pidió al Ayuntamiento listas de conceales.

De todos modos, parece que la resolución en el asunto no se hará esperar.

**SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO** de provincias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

(Agencia Nadal.)

Barcelona, 21 (6'40 t.).

Hoy se celebran en esta capital varios banquetes, consecuencia de las apuestas cruzadas durante la última crisis, acerca de si serian llamados al poder uno u otros políticos.—*Mescas.*

Barcelona, 21 (10'30 n.).

Bolsin: Interior, 73-97; Exterior, 73-32; Cubas, 103-73; Nortes, 81-98; Coloniales, 87-93; Francias, 34-30; Orenses, 18-48.—*Freixa.*

Cuenca, 21 (6'58 t.).

El comandante del puesto de la guardia civil de San Clemente participa que fue muerto violentamente en el día de ayer, por disparo de arma de fuego, en el camino de Cuenca y próximo a la localidad, el vecino de la misma José María Giron Ruiz.

Han sido detenidos como presuntos autores del hecho y puestos a disposición del juez de instrucción cuatro sujetos, rematantes del ramo de consumos y otros cuatro guardas de dicho ramo.

Hoy celebrarán una reunión el presidente del Consejo de ministros, el ministro de la Gobernación, el alcalde de Madrid y tal vez el gobernador de la provincia, para resolver lo que proceda en el asunto del nombramiento de tenientes de alcalde.

Es probable que en breve se anuncie en

el Congreso una interpelación sobre el estado político y económico de la isla de Cuba.

Anoche estaba muy estendida la creencia de que se habian alojado un tanto los lazos políticos de conjurados y disidentes.

Están sobre la mesa del Congreso las cuatro últimas actas sobre las que habia dado dictamen la comisión correspondiente.

El alférez de la guardia civil que presta servicio en el barrio de las Peñuelas, participó al gobernador civil que en la calle de Mendez Alvaro encontraron los guardias a Julian Juarez Rodriguez, de 30 años, el cual tenia cinco heridas de arma blanca.

En la casa de socorro del distrito se le hizo la primera cura, pasando el herido al hospital Provincial.

Como presunto autor del hecho fue detenido Cayo Martín Reillo, que se encuentra a disposición de las autoridades.

Tres incendios ocurrieron ayer en esta corte: el primero en el piso primero derecha, de la casa número 6 de la calle de la Puebla; el segundo en el segundo cuarto de la casa num. 38 de la calle de Alcalá, y el último en los sótanos del café Colon.

En ninguno de los tres hubo que lamentar desgracias personales ni pérdidas de consideración, siendo extinguidos a los pocos momentos.

Mañana por la tarde, a petición de muchas personas que no pueden asistir a las funciones de noche, se pondrá en escena por vez primera a aquella hora, en el teatro de Apolo la espléndida zarzuela de espectáculo *La Virgen del Mar.*

Por la noche se representará en la segunda y tercera sección.

Para ambas funciones se despachan en la contaduría del teatro el corto número de localidades que ya quedan disponibles.

Anoche se estrenó con muy buen éxito en el teatro de la Infancia un propósito en un acto y dos cuadros, titulado *El denique!*

Tuvo buen éxito, superando al libro la música, del maestro Calamita, de la que se repitieron tres números entre aplausos.

La ejecución fue regular y adoleció de falta de ensayos.

Con buen éxito se estrenó anoche en el teatro Martín el juguete cómico *Por una cita.*

La obra, que ha sido hecha indudablemente sin pretensiones y con el propósito de entretener al público, realiza todo completo este fin.

En el desempeño de la misma se distinguieron las Sras. Parejo y Diaz y los Sres. Royo, Castro, Vigo y Huarte.

Al final de la obra fué llamado el autor, presentándose el apreciable actor Sr. Serrano, el cual forma parte de la compañía que actúa en aquel teatro.

El próximo jueves, con motivo de la festividad del día, la empresa del teatro circo de Price ha dispuesto dar dos fun-

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

ta se presentó antes de lo que creía Rombaud. El teatro no se había cerrado a causa del último éxito. Una templada noche de estío decidió Clemencia ir a comer con sus amigas a la Cascajá y abusó de su soberanía indiscutible para que la sustituyera otra en la obra que se estaba dando.

Lise fué la que se tuvo que encargar de improvisar de aquel papel que tenía tres actos. La avisaron a las cuatro y como tenía que empezar a vestirse a las siete, apenas tuvo tiempo de repasar el papel.

La pobre niña tuvo que sufrir para su estreno una de las más crueles afrentas que puede experimentar un artista. Apenas previno al público el director que, encontrándose gravemente enferma la señorita Clemencia Villa, la reemplazaría en el papel de baronesa la señorita Lise Fleuron, se levantaron muchos espectadores, especialmente los que tenían billetes de favor—esto es, a precios reducidos—y fueron al despacho a pedir que les devolvieran dinero. Se devolvió una cantidad mayor de la que había entrado.

Los excelentes compañeros de la principianta la hicieron apurar hasta la última gota el amargo brebaje de su primera desilusion, explicándole a quien debían el que se hubiese quedado el teatro sin un alma y el que tuvieran que trabajar para las butacas vacías. Aunque pálida y con los ojos llenos de lágrimas, cumplió Lise su deber con bravura, arrojando aplausos a las escasas y excelentes personas que permanecieron en sus asientos, ya que se habían tomado la molestia de ir. También mereció la aprobación halagadora de Massol, que no prodigaba los elogios.

Al entrar al siguiente día Clemencia en su cuarto, supo el percance que había sufrido su reemplazante. Mostró vivo sentimiento por el perjuicio que había causado al teatro no representando; censuró la tontería del público, y manifestó tanta modestia en apariencia como orgullo tenía en realidad. Dirigió algunas palabras de consuelo a Lise con la altiva benevolencia de una princesa que condesciende hasta interesarse por una de sus vasallas; juzgó insignificante a aquella muchacha, y, con todo, un secreto instinto la hizo desconfiar.

Existía entre las dos mujeres un contraste completo. Era lo blanco y lo negro. La una era tan arreglada, tan honesta, tan pura, como la otra desahogada, corrompida y desvergonzada. La primera encarnaba en sí la escuela y todas sus tradiciones; salía del Conservatorio; la segunda representaba el capricho y todas sus libertades; salía de la galantería. En lo físico eran igualmente desemejantes: Lise, rubia, endeble, de un fino rostro de cañamo, suavizado por una sonrisa melancólica, tenía una gracia cautivosa y soñadora. Aquella dulce naturaleza encerraba, no obstante, un temperamento ardiente. Y cuando sobrecitada por por el asunto, se dejaba llevar de la pasión, emanaba de ella un poderoso encanto. Su voz, bien timbrada, tenía entonaciones deliciosas que llegaban al corazón. Clemencia, morena, nerviosa, con la cara un tanto empastada, la tez color de aceituna, la boca nada graciosa y los ojos negros, tenía una mirada de acero, que se despedía de ella.

Clemencia, que se conformaba más fácilmente con no obtener ganancias, siempre que sus compañeros no alcanzaran mayores triunfos que ella, tomó en el primer momento muy a pecho el primer éxito de Lise Fleuron. Después logró calmarse, pensando que aquel triunfo sería no más que momentáneo.

Brillante la primera vez, era posible que, en las representaciones sucesivas, volviera Lise a caer en su primitiva oscuridad. Preciso fué renunciar bien pronto a esta esperanza. Todo vino a probar a Clemencia que el triunfo de la que se cambiaba en su rival era completo, real y duradero. Ciertas señales visieron a anunciarle que su reinado acababa de comenzar. Eran

tigaba y sobrecitaba al público. Su voz, algo sorda, espresaba la cólera con rara perfección, hasta el punto de que Rombaud decía:

—Clemencia representa la malignidad al natural.

Las dos mujeres vivieron una al lado de la otra durante algunos meses; sin prever el antagonismo que pronto debía separarlas. En el mes de setiembre, Rombaud, después de su gran triunfo de la primavera, prolongado durante todo el verano, preparó una obra nueva, é hizo que se presentara en ella Lise. La partida era seria: el director bien lo comprendía. Si el drama fracasaba, el Teatro Moderno podía perder nuevamente todo el prestigio tan difícilmente reconquistado.

Peró la fortuna estaba en favor de Rombaud, y en la hora del peligro, en que el drama nuevo oscilaba como una balanza indecisa, el dedo blanco y ligero de una mujer la fijó del lado del triunfo.

Una escena representada con una pasión y una sensibilidad irresistibles, bastó a Lise Fleuron para poseer al público. Aquella muchacha, desconocida el día antes, se reveló como grande artista; causó un trastorno completo en la sala; levantó a los espectadores de sus asientos; hizo subir llamas a sus cerebros, y los tuvo, durante diez minutos, gritando, palmoteando, fuera de sí, delante de un telon que no se alzaba por no existir aun en el teatro el hábito de las llamadas a la escena.

Desde aquel final de acto, el drama se remontó a las nubes y el éxito se cambió en triunfo. Entre la sala y la escena se había establecido una corriente eléctrica. Los espectadores parecían haber perdido el juicio. Y la maga que había hecho aquel milagro, risueña, segura de sí misma, continuaba sus encantamientos, remachando para siempre la cadena que sujetaba a ella a aquel pueblo de esclavos.

Después del último acto, y proclamado el nombre del autor, desfiló por el escenario una procesion inusitada de visitantes, rindiendo homenaje y arrojando los brazos.

Rombaud recibió todos los cumplimientos con la sonrisa del hombre que sabia bien que le llegaría la hora. Lise escuchó los elogios con una alegría candorosa y casta, que completó la impresión exquisita que había causado. A aquellos parisienses gastados los causó una sensación de aromática frescura; estuvo adorable, y fué adorada. Hubo hombres que, desde aquella noche, quedaron perdidamente enamorados de ella.

Clemencia, que se conformaba más fácilmente con no obtener ganancias, siempre que sus compañeros no alcanzaran mayores triunfos que ella, tomó en el primer momento muy a pecho el primer éxito de Lise Fleuron. Después logró calmarse, pensando que aquel triunfo sería no más que momentáneo.

Brillante la primera vez, era posible que, en las representaciones sucesivas, volviera Lise a caer en su primitiva oscuridad. Preciso fué renunciar bien pronto a esta esperanza. Todo vino a probar a Clemencia que el triunfo de la que se cambiaba en su rival era completo, real y duradero. Ciertas señales visieron a anunciarle que su reinado acababa de comenzar. Eran

Desde aquel punto y hora cesó Rombaud de jugar en los fondos turcos y egipcios y, poniendo sus cuentas en orden, cobraba en la liquidación mensual una renta muy bonita. Alquiló una berlina, y se presentó en las carreteras, asociándose luego con algunos bolsistas jóvenes de buenas familias, que se comían las utilidades, y aun algo más que las utilidades, con mujercillas poco escrupulosas, el antiguo gracioso del teatro de Batignolles se manuvo grave en medio de aquella sociedad retonzón, mirandola con ojos benevolos, pero sin tomar parte en las calaveradas que constituían el habitual entretenimiento de sus amigos.

A decir verdad, la sociedad financiera le aburría soberanamente. Echaba de menos las aventuras de antaño. Sentado en la orilla, sentía la nostalgia de las revueltas olas. Hubiera preferido encontrarse, como en otro tiempo, en plena tempestad. Pero aspiraba a mandar el barco. Tenía ambición. Formó un proyecto *sotto voce*, para poner en práctica el cual comenzó por hacerse admitir en el Circulo de las artes reunidas, donde se confundían, en agradable intimidad, pintores, músicos, periodistas y jóvenes aristócratas. Algunos puntos fuertes sostenían en él la más importante partida de juego de París, y enriquecía al circulo.

Rombaud no tocó siquiera una carta; pero charló mucho, especialmente con los literatos. Estos opinaron que tenía mucho ingenio, y si si hubiera querido entrar en un periódico, nada le hubiera sido más fácil. Pero no quiso. Su ambición era servirse de la prensa, pero no servirla.

Clemencia fué su confidente primera. La debía esa prueba de gratitud, y, además, la necesitaba.

Una mañana se presentó a verla a la hora de levantarse, y fué introducido en su gabinete tocador, donde la bella joven, vestida con un peinador de seda de color de rosa, con entredos de Malinas, se hacia desenrocar los cabellos, que eran muy largos, por su doncella. Sus pies, desnudos, jugaban con sus chinelas turcas bordadas de plata, y, sobre sus rodillas, tenía un perrillo inglés, al que tiraba distraidamente de las sedosas orejas.

Con un ademán despidió Clemencia a su doncella, y volviéndose con ansiedad hacia Rombaud, que no la tenía acostumbrada a visitas tan tempranas:

—¿Qué ocurre?—le preguntó.—¿To alabres? ¿Te han dado alguna leija?

—No, querida,—dijo Rombaud, que no pudo menos de sonreírse.—No especulo por mi cuenta. Vengo sencillamente a hablarte de un negocio, y como deseaba encontrarte sola, he venido a esta hora...

Clemencia, excitada por la curiosidad, no obtuvo la superlativa insolencia de la explicación.

—¿Y de qué puedo servirme? ¿Eres, quizá, como Nullo? ¿Crees en mi competencia?

—Para el caso,—si quiero tomar un teatro.

—¿Tú?

Clemencia miró atentamente a Rombaud, viéndole grave y pausado.

—Hables con formalidad,—dijo

LISE FLEURON.

POR JORGE ONHET.

7

ciones tarde y noche, poniéndose en escena la ópera Marina.

En la próxima semana, según se tiene anunciado, dará principio a sus trabajos la compañía que dirige D. Eduardo Berges.

A LAS CUATRO DE LA TARDE

Se encuentra enfermo con anginas don German Gamazo.

Los amigos del Sr. Sagasta en Logroño presentan la candidatura del general Bermudez Reina, ministro de la Guerra, para la senaduría vacante por aquella provincia.

La interpelación sobre los sucesos de Portugal, que acordó sostener la minoría opositora republicana, la esplanará el eminente orador D. Rafael M. de Labra.

El conde de San Bernardo, director de Obras públicas, ha presentado la dimisión de su cargo.

También se dice que la ha presentado el Sr. Testor de la dirección de Agricultura y que se indica para este cargo al Sr. Quiroga Ballesteros.

Ha fallecido en Yecla nuestro muy querido amigo D. Francisco Martínez Corralán. Fue gobernador civil de Madrid en la última situación conservadora y director de administración local. Era un cumplido caballero, un político leal y con sentido, un hombre de gobierno competitivo, y en el trato social se conquistaba fácilmente todas las simpatías. Ha muerto en Yecla, su país, rodeado de los suyos. Seguramente que esta triste noticia causará hondo sentimiento entre los conservadores y sincero duelo en cuantos tuvieron la fortuna de llamarse sus amigos.

Reciba su familia el testimonio de nuestro pesar por la terrible pérdida que acaba de sufrir.

Escríbe un periódico de Pamplona que el maestro de escuela de Sabaján ha muerto de hambre.

Parece también que parte de la familia del maestro ha muerto igualmente por la carencia total de recursos.

Una sensible desgracia tuvo que lamentarse el sábado en Tarragona. Dirigiase un mozo a facturar un regulador de gas en las líneas del ferrocarril de Valencia, cuando al pasar por en medio de la vía fué cogido entre dos vagones, empujados por una máquina que estaba maniobrando. El infeliz quedó aplastado por completo, falleciendo en el acto.

En Figueras de 75 soldados de caballería que hay de guarnición, estaban 60 con grippe la semana última.

HAN FALLECIDO:

- En Granada D. José Hernández Pinillos.
En Sevilla el señor conde del Valle de Orizabal y doña Micaela Bermudez Casals.
En Mérida D. Leandro de la Torre.
En Málaga D. Antonio García Díez.
En Córdoba doña María Luisa Ariza y Romero y D. Rafael Ortiz y Fernandez.
En Bilbao D. Domingo de Sagarminaga, D. Cesáreo de Lepizondo, D. Vicente de Arana y D. Eugenio Garitagoitia.
En Valencia D. Jacinto Luinza Gomez y la niña María de los Desamparados Rodríguez y Estellés.
En Badajoz D. Pedro Martínez Suarez y D. Fermín Lliso.
En Tortosa doña Pilar Lluis.
En Lugo D. Miguel García Blanes Cacho y doña Juana Hortas.
En Alicante D. Antonio García y Moll.
En Jativa D. Antonio Blanco y Ubeda.
En San Fernando doña Manuela Ruiz y Morales.

En Jerez D. Pedro Alcántara de Goytia.
En Cádiz D. César González Peredo.
En Gijón doña Teresa Junco.
En San Sebastián doña Patricia Nazabal y Echeverría y doña Micaela Carmen Iturrondo y Ugarte.
En Pamplona D. Domingo García y Echarri y D. Joaquín Roen y Sarabia.
En Montegudo (Navarra) el excelentísimo Sr. D. José López de Goicoechea.
En Santander D. Joaquín Martínez García.

En Carajosa de la Sagrada (Salamanca) el señor doctor D. Miguel Eguidar.
En Murcia la señorita doña Dolores Martínez García.

En Barbastro doña Clementina Laclaustra y Valon de Español.
En Barcelona doña Carolina Suñol de Barbier-Bergeron, doña María Parladé y Sella y el niño Francisco Javier Borrell.

En Gerona D. Manuel Giniero.
Habiéndose normalizado el servicio de carteros de Madrid, se hará en lo sucesivo el primer reparto después de las nueve y media de la mañana, y el segundo después de las doce y media.

Dicen de Barcelona que muchos industriales se disponen a enviar sus viajantes a Portugal para ofrecer a la venta géneros catalanes en sustitución de los ingleses.

El Sr. Capdepon comunicó ayer por telegrama a los gobernadores la formación del nuevo ministerio, haciendo otro tanto a los capitanes generales el señor ministro de la Guerra, y a los gobernadores generales de Ultramar el departamento de este nombre.

El tesoro de la junta de socorros del barrio de Segovia, D. Lucas Gonzalez, nos suplica consignemos que no ha recibido, como por algunos menesterosos se cree, cantidad alguna de las recaudadas por determinado periódico de la corte, y que, por consiguiente, pierden el tiempo las personas que se le acercan en demanda de donativos por aquel concepto.

Segun datos recibidos de las capitales, que no pudimos ser incluidos en el parte anterior, anteayer llovió en Lugo y Pontevedra; y según los recibidos hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Badajoz, Córdoba, Cuenca, Guadalupe, Huesca, Pamplona, Segovia, San Sebastián, Salamanca, Teruel, Vitoria y Zamora.

Faltan datos de las restantes.
La temperatura máxima a las nueve de la mañana fué de 17 grados, en Alicante; la mínima, de 4, en Burgos.

Invitados por el Sr. Rosa y Sanja vicepresidente de la comisión provincial de Madrid concurren ayer tarde al palacio de la misma varios revisores taurinos, entre ellos los Sres. Palacios, Muñoz, Moreno, Nuñez y Minguéz, con objeto de discutir acerca de la conveniencia de celebrar una corrida de toros a beneficio de los pobres de la provincia de Madrid tan perjudicados por la epidemia, supuesto que la diputación tiene su capítulo de imprevistos agotado.

Se aceptó en principio el pensamiento, previas diferentes opiniones espuestas por los congregados, toda vez que ya se ha solicitado para ello el concurso de los ganaderos de la tierra, que no es difícil asegurar cooperarán en cuanto les sea dable a tan filantrópico pensamiento.

Si resultasen toros sobrantes, se venderán para mayor beneficio de la corrida. Se invitara al distinguido rejoneador portugués Tinoco para que, en unión de José Tabardillo, que se ha ofrecido, lidiara los dos primeros toros que serán muertos por un sobresaliente.

Después, en lidia ordinaria, se jugarán seis toros, aceptando para ello los ofre-

cimientos que hagan los matadores, tanto de Madrid como de Andalucía a quienes se dirigirán telegramas y comunicaciones.

La corrida se celebrará en los primeros días de febrero, a precios moderados, respetando el abono y contando con numerosa concurrencia por parte de todos. En sucesivas reuniones se irán ultimando los detalles de esta fiesta de la caridad, que seguramente ha de resultar brillante.

Leemos en La Epoca:
«Merecidas, cuanto sinceras, juzgamos las frases que varios de nuestros colegas madrileños dedican a nuestro amigo y compañero Sr. Ferreras, director de El Correo, con motivo de su candidatura para ministro en la crisis última.

A diferencia de tantos otros, que no perdonan medio para obtener la cartera, y más si alguna vez la han tenido, el señor Ferreras, a quien le era ofrecida con sinceridad, la ha rehusado, prefiriendo continuar su laboriosa vida de periodista. Si este ejemplo cundiese, habría menos crisis ministeriales y sería fácil resolverlas. Pero no cundirá.»

Mañana 23 se celebrará en la iglesia parroquial de Piedrahíta (Ávila), una solemnisima función costeada por la señora baronesa de Valdeciervos doña Fermína Morales, que se encuentra actualmente en dicha villa, en acción de gracias por el restablecimiento de nuestro augusto monarca. Al acto han sido invitadas las personas más importantes de aquella población.

La junta de socorros del barrio de la Concepción, de que es presidente el concejal Sr. Mezquita (D. Cristóbal), ha terminado perfectamente su cometido, distribuyendo con equidad entre los pobres los donativos en dinero y ropas que se le hicieron.

Otro tanto podemos decir de la junta del barrio de Carretas, que ha distribuido 3690 pesetas entre los pobres, producto de la recaudación por la espresada junta, en su demarcación.

La junta central del distrito de la Audiencia, presidida por el ex-ministro de Hacienda Sr. Angulo, ha demostrado y está demostrando la mayor actividad y celo en pro de los pobres.

Leemos en El Diario de Catalunya:
«Hay recibimos carta de una importante personalidad de Castilla, en la que nos expresa sus buenas impresiones por la excitación que dirigimos hace pocos días a los diputados y senadores de Aragón, para que se pusieran de acuerdo e iniciaran fecundas actividades en favor del proyecto del ferrocarril de Medina del Campo a Catalunya.»

Como quiera que tratamos de consagrar a este importantísimo asunto, los trabajos que nuestro leal patriotismo nos inspira, procuraremos empezar pronto nuestra campaña de defensa, a favor de dicho trazado de vía férrea, llegando al último límite que nos imponga nuestras débiles fuerzas intelectuales, no por esto menos dignas de mérito.

A los representantes de Aragón y de Castilla nos hemos de dirigir: que ellos cumplan con su misión, como el Diario cumplirá con la suya.»

En pocos días y con el uso de la Poción Bri, contra la difteria, se han salvado de una muerte que los médicos de cabecera pronosticaban próxima e inevitable, un niño en la junta de Segovia, 24, taberna; otro en el núm. 40 de la misma calle; otro en la del Campillo de Gilmon, 2, 2.º; tres en la de la Arganzuela, 31, 2.º, 3.º y bajo; otro en la plaza de la Concepción, 3, 3.º; otro en la de Martín de Vargas, 15, bajo. Estos y otros muchos han recobrado la salud bajo la dirección médica de los

Sres. Royo, Huertas, 32; Lozano, Toledo, 11; Laforga, Cava Alta, 17; Buena, Magdalena, 1; Mir, Hornos de la Mata, 18; Diaz, Lavapiés, 46; Pintado, Espíritu Santo, 14 y otros.
La Poción Bri se espande en las farmacias y en casa del autor, Barrionuevo, 15, principal, donde hay constantemente un médico de guardia para la más pronta asistencia de los difteríticos.

A LAS OCHO DE LA NOCHE

Del EXTRANJERO hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros correspondientes los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 21 (recibido el 22.)
Clausura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 71.93.
Paris, 21 (Recibido el 22.)
Bolsa, fondos franceses: 3 por 100, 87.75.
4 1/2 por 100, 106.77 1/2.
Fondos españoles, 4 por 100 exterior, 72-20.
Obligaciones de Cuba, 806-00.
Consolidados ingleses, 97 1/2.
Ultima hora:
4 por 100 exterior español, 72 9/32.
Berlin, 21.
Los liberales, los centralistas en su mayor parte y todos los individuos del partido socialista, votaron en contra del proyecto de ley estableciendo la línea de vapores entre Hamburgo y las posesiones alemanas de la costa oriental de Africa.

Dichos diputados son hostiles a los proyectos coloniales del príncipe de Bismarck.
Con motivo del debate de la ley contra los socialistas reina viva agitación parlamentaria.
Algunos diputados se han opuesto a su discusión diciendo que todos los partidos de la Cámara están interesados en que la legislación termine cuanto antes, y que no ven una razón para que el indicado proyecto se discuta apresuradamente.

El gobierno guardó silencio sobre el particular y el presidente de la Cámara dijo que no tenía ningún motivo para suspender dicho debate y que por lo tanto comenzará mañana.

El presidente del Senado, en el discurso que pronunció con motivo de la muerte de D. Amadeo de Saboya, elogió las virtudes civiles y militares del mismo, no solo como príncipe italiano, sino también como rey de España.

Las mesas, tanto del Senado como de la Cámara de diputados, están cubiertas de negro durante más de un mes en señal de luto por la muerte del indicado príncipe.

Continúa cada vez con más energía la guerra mercantil contra los ingleses; pero la tranquilidad material ha quedado completamente restablecida en todo el reino, creyéndose que no se repetirán las manifestaciones patrióticas en las calles, a no ser que ocurra algún suceso grave.

Circulan rumores de que la escuadra inglesa se ha apoderado de un puerto portugués de Africa; pero la noticia no ha tenido confirmación.

En los centros oficiales no hay noticia alguna que haga suponer que dicho rumor sea cierto.
Paris, 21. (Recibido el 22.)
Hoy ha llegado a Tolon, procedente del Ferrol, el transporte de guerra español Legazpi, conduciendo las gruesas piezas de artillería para el Pelayo que este buque montará en breve.

La Cámara, después de un largo debate, ha anulado por 218 votos contra 146 el acta del Sr. Bischoffheim, que obtuvo mayoría de votos en el distrito de Niza.

Nota: A causa del mal estado de las líneas, por efecto del temporal, no se han recibido todavía los despachos de hoy.

Paris, 2.
Apertura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 72-31.
3 por 100 francés, 87-92.

Copenhague, 22.
Han terminado las elecciones de la cámara de Diputados de Dinamarca, se reelegidos tres ministros, pero la derecha ha perdido cuatro puestos.

Paris, 21. (Recibido el 22.)
En la Cámara de Diputados el Sr. Nach presenta una proposición pidiendo la reforma del reglamento interior de la Cámara.

Propone que cuando un diputado no acate la autoridad del presidente y se resista a obedecerle, sea excluido durante toda la legislatura de las sesiones. Las derechas prorrumpan en exclamaciones irónicas, y los boulangieristas protestan ruidosamente.

El Sr. Chicío, boulangierista, esplanó una interpelación al gobierno sobre los últimos nombramientos de magistrados.

Paris, 22.
El general que manda el cuerpo de ejército de Chambery ha salido para Turin con objeto de representar a Francia en los funerales del duque de Aosta.

Paris, 22.
La influenza ó trancazo reina con mucha intensidad en la Argelia, siendo pocas las familias que no han tenido personas enfermas.
En Francia la epidemia desaparece rápidamente.

Paris, 22.
En Berey y en el depósito el negocio de vinos sigue muy encaimado, pero se espera que pronto se reanuden las transacciones con actividad.

Los precios continúan muy firmes.
Es de notar que a pesar de la subida de los precios y de la firmeza que existe de algún tiempo acá, disminuye la importación en Francia de los vinos españoles.

Londres, 22.
El Standard, hablando hoy de la cuestión de Portugal, emplea un lenguaje violento y amenazador. Declara que la Gran Bretaña está resuelta a obrar sumariamente si Portugal trata de eludir sus compromisos.

Londres, 22.
Un despacho del Cairo que publica el Times, dice que el estado de Emin-bajá comienza a inspirar serias inquietudes.
Añade que se temen estén perturbadas sus facultades mentales.

Las contradicciones en que incurrió Emin cuando Stanley le propuso la retirada, parecían ya indicar que Emin era víctima de la perniciosísima influencia del clima del Sudán sobre los europeos. Esto, unido a la desgracia que tuvo en Bagamoyo, cayendo desde un segundo piso a la calle, ha sido causa de los trastornos en las facultades mentales que, según la opinión de los médicos que le asisten, advierten ahora en el ex-gobernador la provincia de Wadelaí.

Paris, 22 (230 t.).
Exterior español, 72-37.
3 por 100 francés, 87-95.

Ha entrado en el año cuarto de su publicación el interesante periódico El Mundo de los Niños, que dirige D. Manuel Ossorio y Bernard, y que por sus cromos y grabados, así como lo cuidado de su colaboración, constituye el mejor amigo de las criaturas.

En el Asilo de Niños de Lavanderas se ha verificado esta tarde la distribución de los aguilaldos con que S. M. la reina, en nombre de su augusto hijo el rey don Alfonso XIII, obsequia a los 200 niños y niñas que reciben educación y alimentos en tan benéfico establecimiento.

El acto ha estado sumamente concurrido, representando a la real familia y presidiendo la distribución las señoras du-

ernas, en suma. ¡Esos papeles sí que los representaría yo con gracia!
Cállate a llegar a este punto. En su cerebro había caído una idea, como cae una gota de agua en una vasija hirviente, calmando de súbito su febre.
«¿Qué necios somos—exclamó—en entusiasarnos de esa manera! ¿Y teatro?
Rombaud tomó asiento y, ya completamente sereno, se dispuso a dar el golpe decisivo.
«Tengo uno,—respondió con vibraciones tan ruidosas en la voz, como si hubiera descubierto una de las más ricas minas de oro en las Américas.
«¿Y cuál?
«Las Fantasías dramáticas.
Clemencia expresó en su semblante el estupor, y dejó caer los brazos con desaliento.
«¿Cómo! ¿ese almacén de farsas! Pero, hijo, eso no puede ser! Toda tentativa allí es inútil; toda combinación fracasará antes de realizarse. Hasta las paredes despiden fastidio; el público no quiere ya entrar allí. Es como una casa en que todos los inquilinos hubieran muerto del colera. ¿Quién querría habitarla?
«Yo, yo que no me acobardo por eso. La mala suerte no es contagiosa; es personal; cada uno la lleva consigo.
«Pero las personas que en Paris entienden más de asuntos de teatros se han estrellado en ese. ¿Pretendes tú tener mejor acierto?
«¿Por qué no?—replicó Rombaud con acento tan ardiente convicción, que perturbó de nuevo el ánimo de Clemencia.—No hay teatros malos; no hay más que directores malos, obras malas, y, sobre todo, compañías malas.
«Habiase levantado, y daba grandes y desiguales pasos por el tocador, esgrimiendo un cortapapel de oro y mango de malaquita, que había tomado de la chimenea, con cuya hoja trataba en el aire signos extraños, como quien hace un conjuro.
«Escucha: tengo ideas especiales sobre la explotación teatral. Quiero tomar un camino distinto del seguido hasta el día. Con táctica nueva se aseguran victorias imprevistas. Así como Bonaparte conquistó la Europa. En primer lugar, cambiaré el nombre del teatro; orraré Fantasías Dramáticas, que es título viajado, y pondré en letras de oro: Teatro Moderno; lo cual es nuevo, flamante, promete mucho, y resume admirablemente mi programa. Haré limpiar bien el local; pintaré de nuevo la sala, que está perdida; la alfombraré de nuevo también; la adornaré, y la dejaré cómoda y elegante como un salón. Quiero que los espectadores se encuentren instalados agradablemente, y dispuestos, por lo tanto, a divertirse. Es necesario que desde el vestíbulo, decorado con espejos y lleno de floridas jardinerías, hasta las galerías de balcon y los palcos, lujosamente dispuestos, la sensación grata vaya en aumento, merced a los risueños matices de las pinturas, a la discreta blancura de la alfombra, al brillo suave y cariñoso de las luces. Donde quiera que se dirijan los ojos, se ha de complacer la mirada.
«Este es el primer punto y muy importante, como ves, porque sirve para preparar, con buenas impresiones materiales, la impresio-

lectuales del espectador. Un espectador cómodamente sentado en un teatro bonito, no se aburre, por medianía que sea el espectáculo. Sostendrá con paciencia la obra, y, al día siguiente, el recuerdo que conservará más claro será el de la iluminación de la sala. En un teatro incómodo y sombrío es menester una obra maestra para agradar al público. Y tendré muy buenas obras, y mi lindo teatro será el punto de reunión de la sociedad elegante.
«No ignoro que me costará trabajo, y no poco, atraer a la multitud, alejada ya de ese teatro; pero cuento con mi compañía para obtener tal resultado. Voy a reunir los mejores actores de Paris. Ya verás que conjunto. ¡Oh! gastaré cuanto sea preciso. Me propongo tirar el dinero por la ventana, en la seguridad de que volverá a entrar por la puerta.
«Hubiera podido seguir hablando, detallar sus proyectos, enumerar sus reformas; pero Clemencia no le escuchaba ya; ante sus ojos surgía una sala resplandeciente de luces y henchida hasta el techo de selecta concurrencia. En la escena, en medio de un silencio profundo, representaba una mujer un papel sobremediano patético, haciendo derramar lágrimas a todos los espectadores.
«Luego, de improviso, estallaba una tempestad de aplausos, y desde los proscenios caía una lluvia de flores. Clemencia, con el corazón palpitante, escuchaba las aclamaciones del público, y la embriaguez del triunfo se le subía a la cabeza, porque la actriz que así desencadenaba el entusiasmo, y a quien los concurrentes de frac negro y corbata blanca hacían salir a la escena entre aplausos y bravos, era ella, ella misma. Veía perfectamente palmetear las manos, y escuchaba con claridad los gritos ¡Villal! ¡Villal! Arrebatada por la ilusión, se levantó con la sonrisa en los labios; un momento más, y empezaba a hacer saludos.
«Pero volvió en sí, se encontró delante de Rombaud, y advirtió que su dicha no era más que un sueño. Una de las últimas palabras que su antiguo camarada había pronunciado, resonaba en sus oídos. ¡Dinero! ¡No era éste la base de la combinación! ¿Con qué propósito le había hablado Rombaud de aquel negocio, sino para interesarla en la empresa e inclinarla a que participase de sus ganancias?
«Mirándole con cierta desconfianza:
«¿Pero—le preguntó—¿dónde encontrarás ese dinero?
«Lo tengo—contestó altivamente Rombaud, con el aire de un hombre que ha encontrado la llave de las arcas del Banco de Francia.—Tengo en primer lugar ciento cincuenta mil francos, que personalmente poseo, y que dedico a este negocio. Lo cual le probará la confianza que me inspira; además tengo socios capitalistas...
«Si el ex-Franciscuillo hubiera cometido la torpeza de vacilar, de andarse por las ramas y de decir: «Veremos, buscare», Clemencia se hubiera puesto en guardia, se hubiera recogido en su cáliz, como la flor de la maravilla. Pero Rombaud había resonado en los bolsillos su dinero y el de los asociados; no era menester más para abrir todas las bóvedas.
«Sabes que me tienes por completo a tu dis-

posicion, y supongo que, a tu vez, habrás pensado en mí.
«Para una contrata, sí—dijo Rombaud.
«¿Y para los capitales?
«Oscurecíde la frente del joven, y adoptó una expresión melancólica.
«No, Clemencia—dijo—no, tú sola; sólo tú. Tu talento, que he podido apreciar en mis días de miseria, contribuirá a asegurar mis días de fortuna. No quiero que los lazos del interés se mezclen con los lazos del cariño... Además, bien lo sabes, las mujeres no son siempre bastante calladas y, en un momento de expansión, se te podía escapar que tienes participación en el negocio. La gente es muy mal pensada; temaría pie de esta declaración, y de eso a creer que represento un papel indigno, no habría más que un paso. Mi honor, que será el honor de mi teatro, es preciso que se halle al abrigo de toda maledicencia. Por último, lo confieso; quiero ser dueño absoluto, y no depender de ninguno de los actores... En esto consiste el éxito de mi empresa, y he de lograrlo...
«Hizo una pausa, como los comediantes de buena escuela, y mirando serenamente a Clemencia estupefacta, prosiguió:
«Sobre todo, no hables del proyecto a Nuñez; es muy listo, y penetraría al punto todo su alcance; querría tomar parte en él, y como yo le debo atenciones, no podría negarme...
«La joven se echó a reír; encontraba de nuevo al verdadero Rombaud.
«A consecuencia de este dialogo, se firmó la escritura que ponía el peor negocio teatral de Paris en manos del empresario más audaz.
«Al saber la noticia, los amigos y camaradas de Rombaud levantaron los brazos al cielo. El boulevard no expresó más que una opinión: la de que estaba loco; loco de atar. La verdad es que las apariencias le condenaban, y que parecía un insensato. Sin instrucción, sin competencia, sin más que algunos oscuros ensayos de mal cómico de aficion, mientras se ocultó bajo el pseudónimo de Francisco, Rombaud se instalaba en la poltrona directorial, y pretendía levantar un teatro que había aplastado con su peso a otros no menos hábiles y atrevidos que él.
«Le daba el nombre de «Teatro Moderno», abrigaba la esperanza de cambiar la casa, cambiando la muestra! Podía llamar a sus céntimos monedas de oro; pero no por eso sería más rico. Variaría el género que se representase. Pero era el caso que, en aquel teatro desgraciadísimo, se habían cultivado todos los géneros con igual mala sombra.
«Cuando se supo que Rombaud tenía el proyecto de que se representaran dramas, y lo que era más grave, dramas modernos, volvieron a empezar las exclamaciones, y el público murmuró:
«Está loco, está loco.
«La verdad era que no estaba loco. Antes bien, hubiera podido hacer un regalo con la inteligencia que le sobraba. Lo que había era que Rombaud, como todos los grandes hombres, tenía en su estrella. En las noches claras elevaba hacia ella su nariz de huron en acecho, y la dirigía secretos ruegos. Aquel demonio de muchacho, a pesar de ser escéptico como un juez viejo, tenía una fe supersticiosa en su buga...

te, simbolizada por aquella lucecita que centelleaba en el oscuro cielo, que le producía el efecto de la mirada de un amigo dirigido a él desde la inmensidad.
«Los comienzos fueron muy duros. Pero Rombaud ejecutó al pie de la letra su programa. Transformó completamente el teatro; le adornó como una madre adorna a una hija a quien quiere casar; gastó mucho dinero; perdió mucho más sin pestañear; hizo contrata, y poco a poco reunió en el Teatro Moderno una compañía de primer orden. No se paró en barras. Durante algún tiempo, ascendiendo los gastos a dos mil quinientos francos diarios, le producía la entrada trescientos.
«Clemencia Villa desempeñaba los papeles que él había soñado, sin conseguir atraer público. Pero Rombaud, frío como un jugador que espera a que se den las suyas en el baccarat, continuaba esperando la suerte. Todo se volvía entre los artistas chismes de comadres; algunos de sus socios comenzaron a inquietarse, pero les ofreció que les devolvería el dinero. Y, después que los hubo calmado con esta proposición, se dignó explicarles sus intenciones.
«¿Han pensado ustedes con calma alguna vez?—les dijo.—Si ¿han cogido ustedes algún pez sin cebar el anzuelo? No. Pues bien, yo cebo el anzuelo.
«De ahí no le sacaron; se encerró en un silencio majestuoso y profundo. Nunca se vio disciplina igual en un teatro que no cubría gastos. Y esto lo decimos en su alabanza: los empleados le respetaban como si fuera un soberano. Tenían confianza en él. Su imperturbable serenidad les fortificaba, y se decían: «Algo prepara; el mejor día vamos a estallar la bomba.»
«La bomba estalló sin que Rombaud tuviera que forzar mucho la máquina para ello. Dos circunstancias felices produjeron este resultado. A fuerza de representar obras, concluyó por dar con una buena. En un teatro acostumbrado al favor del público hubiera pasado tal vez desapercibida; pero en el teatro moderno alcanzó un éxito colosal. Solo que la buena suerte podía ser fugitiva. Para fijarla, hubiera sido preciso una de esas artistas que llegan a ser el ídolo del público, y que lo atraen irresistiblemente: Rombaud la encontró.
«Una tarde del mes de julio llegó al teatro muy jovial, y llamó aparte a Massol, su director de escena, un antiguo actor encanecido bajo las bambalinas, y que poseía al dedillo el arte de la mise en scene.
«Creo—le dijo—que he hecho hoy una buena adquisición. Hace poco, a la salida del concurso del Conservatorio, he ajustado a una muchachita de mucho talento. El jurado, desgraciadamente para ella y felizmente para mí, no le ha concedido el primer premio a pesar que lo merecía. Tenía un traje de muselina y parecía muy modesta; por eso sin duda solo le han dado un primer accessit.
«Ha recitado una escena de Mademoiselle de Belle-Isle como un ángel. Se llama Lise Fleuron. Le he ofrecido trescientos francos al mes, que ha aceptado llena de agradecimiento. La ensayaremos a la primera ocasión. Mientras llega ésta, que aprenda el papel de la Villa.
«La ocasión de hacer trabajar a la principian-

quesa de Ahumada y marquesa de San Carlos, que han salido sumamente satisfechos de este, el del Consejo y el señor duque de Mandas, con objeto de acordar si habia de dirigirse un mensaje de felicitación a S. M. la reina.

El resultado de la conferencia fué el discurso del señor presidente de la Cámara y la adhesión a sus manifestaciones del Sr. Cárdenas a nombre de la minoría conservadora.

La sesión del SENADO de hoy 22 de enero se abrió a las dos y veinte minutos bajo la presidencia del señor marqués de la Habana.

La concurrencia de senadores era numerosa, como en los días de solemnidad parlamentaria.

Aprobada el acta y leídos los traslados de los decretos en que se nombra al nuevo gabinete, apareció el gobierno por la puerta de la izquierda del estrado, y a su frente el Sr. Sagasta.

Todos los ministros vestían de uniforme, menos el Sr. Eguilior, bajo cuyo frac se veía la banda de Isabel la Católica.

El Sr. PRESIDENTE DEL CONSEJO: Tengo la honra de presentar al Senado el ministerio que se ha dignado nombrar S. M. la reina regente.

Es costumbre en semejantes casos hacer una historia de la crisis ministerial que da lugar a estos cambios de gobierno; pero verdaderamente me encuentro perplejo para decir al Senado lo que todo el mundo sabe, porque la última crisis ha sido larga por muchos motivos; por alguno en realidad triste, pero ha sido más transparente que ninguna, hasta el punto de que lo que yo pudiera manifestaros lo sabéis tan bien como yo.

El ministerio anterior no perdió nunca la confianza de las Cortes, ni dejó de participar de la confianza de la corona. En este concepto no habia motivo alguno de gobierno para que dejara su puesto; pero tres de sus individuos, por razones de todos conocidas, presentaron sus dimisiones y los demás compañeros creyeron que habia llegado el caso de procurar la conciliación que muchos de nuestros amigos deseaban como medio de ensanchar los horizontes del partido liberal, de unificar su acción, de abreviar las tareas parlamentarias, y sobre todo, de facilitar la marcha regular de los poderes públicos, ofreciendo también sus dimisiones que, juntamente con la mía, tuve la honra de poner en manos de S. M., permitiéndome advertirle que el ministerio presentaba la dimisión porque tuviera dificultades para poder gobernar, sino con el noble propósito de procurar con una nueva combinación ministerial la conciliación de los elementos liberales, a fin de evitar que estos se combatan entre sí, en vez de vivir en cuanto sea posible en paz y armonía, como conviene a la pacificación de los espíritus, a las instituciones y al país.

S. M. entonces se dignó encargarme, en este concepto, la formación de un nuevo ministerio. Yo acepté el encargo con la ilusión (ya se ve, persuadido tanto el deseo) de que no solo iba a reconstituir el partido liberal tal y como se encontraba a su advenimiento al poder cuando la muerte infausta de D. Alfonso XII, sino que todavía podría, quizás, reforzarlo con otros elementos que, procediendo de otros campos, quisieran venir a apoyarlo de buena fe en tan valiosa labor.

Mi ilusión se desvaneció y, a pesar de mis esfuerzos, no se realizaron mis propósitos. No culpó a nadie: los ideales que habia que conciliar, son múltiples y variados; los intereses que habia que satisfacer, muchos y contrapuestos; las personalidades cuyos caracteres habia que armonizar, celosas y suspicaces; no era, pues, fácil tarea la que me sugirió, más el patriotismo de indicarla que la gloria de conseguirla. De cualquier modo, yo no pude ofrecer a S. M. el ministerio en las condiciones que me habia propuesto, y me creí en el deber de aconsejarla que consultara a aquellas autoridades políticas a que en semejantes casos pueden acudir los monarcas, para ver si habria alguna persona que tuviera la fortuna de lograr lo que a mí no me fué dado alcanzar.

S. M. se dignó aceptar mi consejo, y después de un segundo intento de conciliación, tan estéril como el primero, me llamé de nuevo para encargarme de la formación de un ministerio dentro de la mayoría parlamentaria, una vez que al dignísimo presidente del Congreso—de cuya lealtad, buena fe y patrióticos esfuerzos no se puede dudar sin ofensa notoria a la justicia—y a mí nos habia sido imposible formar un gabinete con la extensión que al principio con el mejor de los deseos intentamos.

La crisis ministerial que ha dado vida a este gobierno, interrumpida en su marcha por un triste acontecimiento que llenó de espanto por unos días el corazón de todos los españoles y que gracias al cielo y para dicha de la reina regente y bien de la nación ha tenido término feliz, no es en realidad una crisis parlamentaria, porque el ministerio anterior disfrutó siempre de la confianza de los Cuerpos Colegiados: no ha sido tampoco verdaderamente una crisis constitucional puesto que no hubo disentimiento alguno entre la Corona y sus ministros responsables ni entre los individuos del gobierno.

Ha sido realmente una crisis política, por lo menos bajo el punto de vista del objeto que con ella se ha perseguido, y que consistía en el noble propósito, en el patriótico deseo de conciliar las dispersas fuerzas del partido liberal con las de la mayoría.

No era solo este propósito sino también el de ver de conseguir si al mismo tiempo que se robustecía la rotunda cordialidad de relaciones entre todos los liberales, se establecían bases de buena inteligencia con los demás partidos, como conviene a la facilidad de las tareas parlamentarias y a la misión del poder moderador.

Después de dar público testimonio de gratitud a sus antiguos compañeros de gabinete por la ayuda que le habian prestado, exclamó:

«De los ministros que constituyen el nuevo gabinete, nada debo decir: sus merecimientos, sus grandes servicios cada cual en la esfera de acción en que con sus talentos, su inteligencia ó su valor han contribuido al servicio de la patria»

son circunstancias demasiado conocidas para que tenga necesidad de hacer su apología.

Razones de delicadeza y de patriotismo de ciertos amigos que se encuentran en determinada tendencia económica, me obligaron a prescindir de su concurso personal en el ministerio y me infundieron en cambio la halagüeña esperanza de una patriótica inteligencia respecto a la mayor parte de aquellas cuestiones por las cuales estaban de nosotros separados.

Nuestro programa consiste en legalizar cuanto antes la situación económica así en la Península como en nuestras provincias y posesiones de Ultramar con todas aquellas economías y transacciones que, sin perturbar los servicios públicos, sin quebrantar los ingresos, sin alarmar el crédito de la nación, tiendan al decrecimiento continuo y constante del déficit y al alivio del agobiado contribuyente por el movimiento gradual hacia la igualdad del tributo: administrar bien y rectamente y terminar cuanto antes todos los compromisos que el partido contrario en la oposición.

La pronta discusión de los presupuestos conviene a todos los partidos y es necesaria para el libre ejercicio de la regia prerrogativa y la no menos pronta discusión y aprobación del sufragio universal es un compromiso de honor y la coronación de la obra del partido liberal.

Ojalá que la resolución de estos problemas sea suficiente para suavizar dificultades, limar asperezas, destruir animosidades y restablecer las buenas relaciones entre todos los liberales y sirva de base a las condiciones de benevolencia y templanza con los demás partidos.

Yo haré todo lo posible para conseguir estos resultados. Si de esta manera conseguimos que desaparezcan esas asperezas ensanchándose los horizontes del partido liberal, si conseguimos con nuestra benevolencia la benevolencia de las clases conservadoras y con nuestra política liberal, expansiva y tolerante y con nuestro amor a la justicia y nuestro respeto a la legalidad alcanzamos las simpatías y establecemos la moderación como regla de conducta entre todos los partidos habremos conseguido mucho, habremos facilitado la marcha de los poderes públicos, habremos hecho fácil la acción de la corona y prestado el mejor de los servicios a la corona y al país.

Si a pesar de todos mis esfuerzos no lo consiguiere, me quedaria siempre la satisfacción de haberlo intentado no solo para que el partido liberal gobierne tranquilamente y con la benevolencia y las simpatías de las demás fuerzas políticas, sino para que cuando haya de dejar el poder, lo deje en paz y pueda tratar al partido que le suceda con aquella consideración y deferencia que hoy pide a los demás como exigencia de la paz pública, para tranquilidad de las instituciones y en bien del país. (Asentimiento en la Cámara.—Bien, bien en la mayoría.)

El Sr. BOTELLA anunció preguntas a los ministros de la Guerra y Hacienda, y al señor presidente del Consejo, relacionadas con la solución de la crisis.

El señor presidente del CONSEJO contestó que el gobierno de S. M. tenia el deber de presentarse a la otra Cámara y que si el Sr. Botella insistía en que sus preguntas fuesen contestadas, volvería a satisfacer su deseo.

El Sr. BOTELLA manifestó que no era su propósito iniciar un debate político.

El señor marqués de SARDOAL anunció, a modo de anotación preventiva, una interpelación sobre la crisis, diciendo que la solución de ésta era el éxito del fracaso. (Rumores.)

El señor presidente del CONSEJO protestó que no debia aceptar debate alguno antes de presentarse al Congreso, si bien el señor marqués de Sardeal le colocaba en el caso de poner un correctivo a sus palabras.

El señor marqués de SARDOAL: Su señoría no tiene derecho a imponerme correctivos.

El señor PRESIDENTE: Orden, señor marqués de Sardeal; S. S. no debe interrumpir al señor presidente del Consejo.

El señor presidente del CONSEJO dijo que corregir era deshacer un error.

El señor marqués de SARDOAL explicó a su vez la palabra como castigo a una falta, negando al Sr. Sagasta la facultad de imponer correctivos a los senadores.

Al propio tiempo aconsejó al Sr. Botella que no diese gusto al gobierno provocando el debate político en el Senado, y dijo que por su parte renunciaba a hacerlo si en el Congreso surgía esta tarde una discusión política.

El Sr. BOTELLA contestó, que era llegado el caso de velar por las prerrogativas del Senado, al cual no se guardan las debidas consideraciones, como lo revela el hecho de no figurar más que un senador en el nuevo gabinete.

El señor presidente del CONSEJO hizo protestas del mayor respeto a los Cuerpos Colegiados, y preguntó dónde aceptaría el debate sobre la crisis para que su conducta no se tomara a desaire a una de las Cámaras.

Los Sres. Sardeal y Botella revelaron no querer estorbar la discusión que surgir pudiera en el Congreso.

El Sr. PRESIDENTE manifestó, que así como el Senado se asoció al sentimiento general del país por la enfermedad de S. M. el rey, debia hacer idéntica manifestación de júbilo por el restablecimiento del monarca.

Los Sres. Cárdenas, Botella y Romero Giron se asociaron a lo propuesto por la Mesa, y el señor marqués de Estella dió un viva al rey.

Se levantó en seguida la sesión. Pasado mañana se reanuda el debate sobre el Código de justicia militar y la ley de empleados.

Mejor enterado de lo que lo ha estado en esta ocasión nuestro colega El Estándar, podemos decir que el general Berranger se ha dado de baja en el Circulo Liberal por motivos particulares, y no por haberse separado del partido, según asegura el colega.

S. M. la reina regente ha firmado hoy los siguientes decretos del ministerio de la Guerra:

Disponiendo que el intendente de ejército D. Juan Aduar y Rivero, vicepresidente de la Junta facultativa de administración militar, cese en dicho cargo y pase a la situación de retirado.

dante general de ingenieros del distrito de Galicia.

Disponiendo que el teniente general D. José Chacon, consejero del Supremo de Guerra y Marina, cese en dicho cargo y pase a la sección de reserva del Estado mayor general del ejército.

Nombrando subsecretario del ministerio de la Guerra al general de division D. Julio Serina y Raymundo.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO del extranjero de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

(Agencia Nadal) Berlín, 21 (10:55 n.).

Contra lo que se suponía en los círculos políticos mejor enterados, empezará mañana en el Reichstag la segunda lectura del proyecto de ley llamada «de los socialistas».

Para asistir a la discusión de la misma es esperado aquí el nuevo el canciller príncipe de Bismarck.—Sch.

La sesión del Senado se ha limitado hoy a la presentación del gobierno y al discurso del presidente de la Cámara, felicitándose del restablecimiento del rey, a cuya manifestación se han adherido la mayoría y las minorías monárquicas.

El Sr. Sagasta ha hecho dos declaraciones principales en su discurso: que su política sería tan expansiva y tolerante como hasta aquí y que se proponía principalmente en las Cortes conseguir la aprobación de los presupuestos y del sufragio universal para legalizar la situación económica y dar paz a los espíritus.

No ha habido debate alguno político en el Senado, ni el Sr. Botella ha hecho sus preguntas por la necesidad de presentarse el gobierno en el Congreso y principalmente porque hay el deseo en las minorías de que comience y se verifique antes el debate en el Congreso.

Después de terminar aquí el Sr. Botella hará sus preguntas sobre la crisis y otras relacionadas con asuntos militares y de Hacienda, que se espera han de tener algún alcance, y el señor marqués de Sardeal esplanará su interpelación sobre la crisis.

Es posible que el viernes próximo se renueve en el Senado la proposición de felicitar a S. M. la reina regente por el restablecimiento de su augustó hijo.

El viernes continuará en el Senado la discusión del proyecto de ley autorizando al ministro de la Guerra para publicar un código de justicia militar y sobre el de empleados.

La sesión del CONGRESO de hoy 22 se abrió a las tres y media, presidida por el duque de Almodovar.

En las tribunas escaso público. Los escaños muy concurridos.

El Sr. Canalejas se sienta en banco próximo al del gobierno y los Sres. Romero Robledo, Lopez Dominguez, Martos y Cassola ocupan sus puestos.

El Sr. PRESIDENTE propuso el acuerdo de felicitar a S. M. la reina regente por el restablecimiento de su augustó hijo D. Alfonso XIII.

Se acordó también nombrar una comisión que cumpla este acuerdo del Congreso.

El señor presidente del CONSEJO DE MINISTROS hizo iguales manifestaciones que en el Senado respecto de la crisis ministerial y su resolución y de los propósitos de conseguir la conciliación entre todos los elementos liberales de la monarquía para ensanchar los horizontes de la política y obtener la paz y armonía que son tan necesarias, sin que por desgracia se hayan podido satisfacer las aspiraciones de S. M. la reina y los deseos del gobierno, por la diferencia de ideales y la incompatibilidad de personas, entre los mismos que debían conciliarse.

Recordando las negociaciones habidas con los Sres. Gamazo y Maura, manifestó la esperanza de llegar a patrióticas transacciones.

Concluyó manifestando que los propósitos del nuevo gobierno son los de procurar las mayores economías sin perturbar los intereses ni la administración del país, y aprobar con toda urgencia los presupuestos y el sufragio universal, que es compromiso del partido liberal y la más esencial de sus ofertas consignadas en el programa de gobierno.

También espuso su deseo de no cejar un instante para conseguir que se restablezca la cordialidad entre todos los elementos liberales, para que se pueda gobernar tranquilamente y con la benevolencia de los demás partidos, que es como mayor suma de bienes se puede procurar a la monarquía y a los intereses de la patria.

El Sr. SILVELA explicó su interpelación sobre la crisis y su resolución.

Las tribunas se han ido llenando de público. El Sr. Cánovas ocupa también su puesto en este instante.

Consignó que debia hacer constar algunas observaciones a lo expuesto por el jefe del gobierno, pues de ellas resulta que en un día dedicado su atención a las cosas públicas y de su examen obtuvo el convencimiento de que era necesaria la conciliación de elementos liberales, por los cuales habia venido al poder, y sin los cuales, en el concepto público más general, debia abandonararlo.

Pidió al presidente del Consejo explicación de por qué, habiendo fracasado sus intentos de conciliación, considera que aquí no ha pasado nada y que todo debe seguir como estaba, el statu quo perjudicial que le hizo pensar en la necesidad de la conciliación.

Afirmó que la crisis reciente ha demostrado la imposibilidad de resolver la cuestión económica, que es la que más atención presta el país; y la trascendental cuestión arancelaria, que tanto necesita de soluciones para la vida de los pueblos y tanto interesa en toda Europa.

Añadió que, por desgracia, el Sr. Sagasta no ha hecho indicación alguna que permita abrigar la esperanza de que sean resueltas, sino que las gentes han de contentarse con la significación de los ministros, la cual en su mayoría es libre-cambista y va a estar en pugna con elementos valiosísimos de la mayoría.

En su concepto, nada significa el socorrido sistema del oportunismo que defenderá seguramente el presidente del gobierno, y añadió que no conoce mayor crimen que el de sostener opiniones propias sobre asuntos de tanta trascendencia.

Preguntó si el gobierno, tiene un carácter provisional y si es un ministerio de negocios para legalizar la cuestión económica y resolver los asuntos por el momento, pues si es así, aun lo consideraría muy disencible como una necesidad política.

Consignó que el Sr. Sagasta debe tener sobre su cabeza algún ángel protector que disipa todas las responsabilidades que él se complace en amontonar sobre sí, espantándose de este modo que no se le dan los minutos que le quedan para responder.

sabilidad de que no se pueda legalizar la situación económica.

Terminó haciendo la misma pregunta que a él le hizo un publicista extranjero que ha venido a estudiar nuestro país, el cual, después de ver lo que pasaba en Hacienda, Marina, Fomento y Ultramar, preguntó al Sr. Silvela: ¿Cuanto puede durar un país así?

El señor presidente del CONSEJO manifestó que no sabia cuando se habria hecho esa pregunta; pero, en su concepto, se debió haber hecho hace más de cuatro años.

El Sr. SILVELA: Hace pequisimos días. (Risas.)

El señor presidente del CONSEJO: Pues la pregunta pudo hacerse mejor hace cuatro años.

Insistió en sus propósitos conciliadores, a los cuales está comprometido este ministerio como el anterior; añadió que sólo se felicita de haber sido vencedor por que así tiene nueva ocasión de brindar con la paz y la concordia a los elementos liberales que deben conciliarse. (Muestras de aprobación en la mayoría.)

Dijo que ha hecho la crisis para la conciliación, y que, no consiguiéndola, confió el mismo encargo a dignísima personalidad del partido, que, como él, ha fracasado en sus patrióticos intentos.

«El sufragio universal ha de ser ley; pero ¡vive Dios! que si no lo fuere, no sería por culpa mía»—dijo—añadiendo que quedan cinco meses para discutir los presupuestos y ningún país lleva tan adelantada la discusión.

El Sr. SILVELA rectificó insistiendo en que se necesita tener opinión sobre los problemas económico y arancelario, pues respecto del sufragio ya ha cumplido el Sr. Sagasta presentando un proyecto.

Se dió por concluido el debate y se acordó pasar a otro asunto.

Se procedió al sorteo de secciones. Dada cuenta del resultado, se levantó la sesión a las seis y diez.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO de provincias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

(Agencia Nadal) Coruña, 21 (8:25 m.).

Reina gran temporal, habiendo tenido que arribar a este puerto muchas embarcaciones. El Alfonso XIII no pudo salir por la imposibilidad de embarcar el pasaje, según orden del comandante de marina.

El Alfonso XIII conduciendo seis familias colonizadoras y 200 pasajeros saldrá mañana.—El corresponsal. Córdoña, 22 (12 t.).

La epidemia decrece notablemente. Han fallecido en esta capital doña Luisa Ariza, doña Regina Gomez Navarro y D. Luis Barberini.

Tiempo lluvioso.—Barrera. Irún, 22 (9:20 m.).

Ayer, en Zumarraga, se arrojó desde el balcón de un piso segundo a la calle el Sr. Bagargoitia, quedando en estado gravísimo.

En Zarauz falleció la señora del diputado provincial Sr. Alzuru.

Preparanse festejos en San Sebastian para celebrar mañana el santo del rey. Entre otros, habrá magníficos fuegos artificiales y el Ayuntamiento repartirá entre los pobres socorros en metálico.

En el hotel de Londres se dará un concierto por la tiple de Nueva York señora Díaz.

En la capital se sufrió ayer un temporal fuertísimo. El día de hoy se presenta hermoso.—Córdoña. Zaragoza, 22 (1:45 t.).

La prensa censura el abandono en que tiene nuestro Ayuntamiento la higiene especial.

Ha fallecido el abogado D. Bienvenido Gorri.

Completa paralización en los mercados de trigo y vinos de la provincia.—Fondevila. Barcelona, 22 (4 t.).

Interior, 74-10. Exterior español, 78-85. Amortizable 4 por 100, 8. Cubas 1886, 105-87. Colonial, 83-00. Nortes, 82-00. Prioridades, 00-00. Francias, 84-30. Orenses, 18-30.—Cabanillas.

La empresa del teatro Real, colocada por circunstancias de todos conocidas, en una situación sumamente difícil, no cesa en sus propósitos de corresponder por cuantos medios se hallen a su alcance, al marcado favor que le dispensan tanto los abonados, como la prensa y el público en general.

Al efecto y buscando en los principales teatros de Europa, artistas que puedan cubrir de la mejor manera posible, los huecos que han dejado en la compañía la muerte del inolvidable Gayarre y la insistente dolencia que aqueja a la señora Nevada, ha conseguido escriturar a costa de grandes sacrificios, a la soprano ligera señorita Regina Pacini, a la tiple dramática señora Adalgisa Gabbi y al tenor dramático Sr. Lucignani y al mismo tiempo está en tratos con la célebre Marcela Sembrich, que tanto entusiasmo causó en el público madrileño hace pocos años.

La señorita Pacini hará su debut en breve con la ópera La Sonnambula, y el público podrá apreciar las excepcionales condiciones artísticas que adornan a esta joven y bella cantante.

El Restamen publica un notable artículo aplaudiendo la actividad con que se ha establecido la Intervención y Caja del ministerio de Ultramar y haciendo justicia a las iniciativas del Sr. Becerra y a la inteligencia con que le segunda D. Rodolfo Pelayo, director de Hacienda en aquel departamento.

Verdaderamente el nuevo servicio ha sido muy bien acogido por los muchos interesados que reciben fondos procedentes de nuestras provincias de Ultramar y a quienes se facilita el giro por manera utilísima, sin gravámen para el Estado, antes con beneficio de los intereses del mismo.

Esta mañana se ha reunido la junta municipal de Sanidad, ocupándose de varias licencias de obras y casas de vacas y de dos importantes comunicaciones relativas a cementerios y a la visita girada por la junta a la casa núm. 118 de la calle de Atocha.

La ha presidido el Sr. Cachavera. El Ayuntamiento de Madrid celebra mañana en el colegio de San Ildefonso una solemne función religiosa en honor de su santo titular, que será presidida por el teniente de alcalde y concejales del distrito de la Latina en nombre del Ayuntamiento.

El señor duque de Veragua; actual ministro de Fomento, no era comisario regio de agricultura, como equivocadamente se dijo, sino presidente del Consejo superior de Agricultura, Industria y Comercio.

Las horas de oficina en el ministerio de Fomento serán desde pasado mañana de diez a doce de la mañana y de dos a cinco de la tarde.

Segun telegrama de Valencia, recibid esta tarde en el ministerio de Fomento han vuelto a trabajar en la via ferrea d Alondra, Villen a Alcoy, los obreros que por falta de pago de sus jornales habia suspendido sus trabajos.

Las asistencias facultativas de los médicos de las Casas de Socorro han vuelto a su normalidad, habiéndose retirado de alguna de ellas el servicio extraordinario.

Después de varias alternativas en el curso penoso de la afección de la distinguida esposa del Dr. Nin, hoy se ha iniciado una marcada mejoría. Nuestro paraben a este célebre y notable tirador.

S. M. la reina regente, proponiéndose solemnizar con actos caritativos el día del santo de su augustó hijo, ha dispuesto que por la intendencia de su real casa se entreguen mañana las siguientes cantidades:

Señora presidenta del asilo de la Santísima Trinidad, 1000 pesetas; id. de las escuelas Dominicales, 1800; id. asociación de beneficencia domiciliaria, 10000; asilo Huerfanos del Sagrada Corazon de Jesús 2800; id. asociación Católica de Señoras 2800; al señor gobernador civil de la provincia para objetos benéficos, 2800; al señor obispo de Madrid-Alcalá con destino a las comunidades de religiosas pobres de la diócesis, 2800 y al presidente de la junta provincial de la asociación de Católicos, 2800; total, 28000.

A fines de mes se procederá a la elección del cargo de tesorero de la Academia de Jurisprudencia, vacante por la reiterada renuncia del Sr. Rolland.

Ha sido nombrado tesorero interino el abogado del Estado, D. Ignacio Pintado, y será elegido tesorero en propiedad, sin lucha alguna, el abogado y banquero señor García Calamarte.

Por fallecimiento del ilustrado médico de Usurbil (Guipúzcoa), Sr. Zalacain, si anunciará en breve como vacante, la plaza de médico titular que desempeñaba, que produce de 12 a 14000 rs. anuales.

El Sr. Romero Giron ha presentado la dimisión de su cargo de vocal del Consejo de la Marina, dicese que a consecuencia de una conversación mantenida con el ministro del ramo, el cual parece dispuesto a suprimir aquel centro.

El silencio de los conjurados y disidentes ha sido objeto en el Congreso, a última hora, de algún comentario. El señor Romero Robledo ha manifestado deseos de economizarse, según la palabra que ha corrido.

El Sr. Martos ha declarado que hubiera limitado su intervención a defender el consejo que dió a la corona. Los amigos del primero estaban muy satisfechos de que no hubiera planteado el debate y de la actitud de expectación y de reserva en que parece se ha colocado aquel ilustre hombre público.

El Sr. Alonso Martínez se encuentra hoy algo más aliviado de su indisposición gástrica.

El domingo próximo celebrará la Academia de Ciencias Morales sesión conmemorativa de su fundación. El Sr. Fernandez Villaverde (D. Raimundo) leerá un discurso sobre la cuestión monetaria.

Hoy se ha dicho que el general Lopez Dominguez habia manifestado en una conferencia celebrada con D. Cristina Martos que su actitud respecto del gobierno actual será exactamente la misma que mantuvo respecto al gabinete anterior.

Dentro de tres ó cuatro días irán las representaciones del Senado y el Congreso a felicitar a S. M. la reina por el restablecimiento de la salud del rey.

Mañana no habrá sesiones de Cortes por ser los días del rey.

La interpelación del Sr. Silvela sobre la crisis, en el Congreso, ha sido esencialmente crítica en cuanto al programa económico del gobierno, sin derivaciones personales, sin propósito de enmarañar el debate ni de sacar de su actitud repensada a conjurados y a disidentes. Una interpelación elocuente, como suya, y reducida a puntos de gobierno verdaderamente útiles.

El discurso del Sr. Sagasta, adecuado a la interpelación, de mucha consideración para todos y muy firme en la urgencia de aprobar los presupuestos y el sufragio universal. Le ha acompañado sustantivamente la aprobación de la Cámara. Y ha dicho que, tan pronto como pueda creerse que hay deseos de prolongar excesivamente las discusiones, se propondrá a Congreso y a la mayoría la celebración de dobles sesiones.

Las tribunas y la Cámara, muy concurridas. La expectación, defraudada para los amigos de los espectáculos innecesarios.

Muy comentadas las frases del Sr. Silvela reconociendo que algún ángel protector defiende al Sr. Sagasta y desvaneciendo todas las dificultades que se le oponen y afirmando al mismo tiempo que la opinión pública es menos exigente con el señor Sagasta que con otros hombres de gobierno; y muy felicitado por todo el debate el jefe del ministerio.

Acabadas dos breves rectificaciones al fin la interpelación.

El hecho es verdaderamente extraordinario y benéfico para nuestras costumbres parlamentarias.

Una crisis de 18 días no ha dado asunto más que para un debate de dos horas. Y si esto se acredita y forma costumbre, tanto como se les aplauda por hablar se les aplaudirá por haber callado a todos los oradores elocuentes.

Los hombres más experimentados en la política, fijándose en la lógica solución de la crisis, en el alto sentido de corrección parlamentaria y constitucional que al desenlace ha presidido, y en el patriotismo, lealtad y desinterés con que el señor Sagasta ha procedido en el pleito de la conciliación, se han felicitado de la manera de comenzar y concluir el debate, porque realmente, en su concepto, no procedía otra cosa, haciendo a los justicia.

Por la vía de los Estados Unidos recibimos el siguiente despacho sobre los mercados de Cuba:

Habana, 9 de enero. El oro español está del 240 1/4 al 240 1/2. Cambio quieto; giras sobre los Estados Unidos, oro, 9 1/2 premio; a corto plazo, oro, 10 1/4 premio. El mercado de azúcar, quieto. En Cárdenas se han vendido 3000 sacos centrifuga, polarización 96 a pesos oro 27 1/2 oro el quintal.

Ha experimentado alguna mejoría en su grave enfermedad que viene sufriendo la señora viuda de Fernandez de Heredia, madre del banquero de igual apellido.

En vista de haber desaparecido la epidemia, ha dejado de funcionar la junta de socorros del barrio de Argüelles, nombrándose una junta directiva de barrio, compuesta de D. Jaime Cardona, presidente; señor conde Penalver, tesorero; y D. Ignacio Villilla secretario, con amplias facultades para tomar todos los acuerdos que crean necesarios en beneficio de los pobres del barrio.

Anteanoche recibió el agua del bautismo en la iglesia parroquial de Santa Marina de Górdoba, recibiendo el nombre de Rafael, el niño que ha dado a luz la joven esposa del espada Rafael Guerra (Guerrita). Una vez terminada la ceremonia religiosa pasaron los invitados a casa de los padres, donde fueron obsequiados espléndidamente con fiambres, pastas, dulces, ricos vinos y licres y esquisitos habanos. Fueron padrinos el Sr. D. Juan Aguilar y la señorita doña Tránsito Guerra, hermana del padre del recién nacido. Entre los concurrentes se hallaban el redactor de El Resumen Sr. Matoses, D. José Noval y el hijo del conocido ganadero D. Anastasio Martín.

Telegramas recibidos de Milan dicen que el eminente barítono Mathia Battistini ha obtenido un triunfo colosal en la ópera de Verdi Simon Boccanegra, siendo repetidas veces llamado a escena con insistencia, en medio de los estrépitos aplausos del público.

En el teatro Lara se pondrán mañana por la tarde en escena las aplaudidas obras cómicas La manzana, Los langostinos y El martes de carnaval en casa de las de Gómez.

El próximo sábado se verificará el estreno de un juguete cómico titulado El chico, original de un aplaudido autor dramático.

En el teatro Martín habrá mañana función de tarde, poniéndose en escena el

drama del Sr. Echegaray En el pilar y en la cruz y la zarzuela en un acto Los baturros.

La goleta española Victoria, en viaje de New-York a la isla de Madera, se supone perdida, con su tripulación, por ignorarse noticias de dicho buque hace dos meses.

En el vapor Alfonso XIII, que salió el 20 de Santander para la Habana, embarcaron los 49 emigrantes y 6 niños menores de dos años de edad que van a formar las colonias agrícolas en Cuba.

Por el ministerio de Ultramar se han dictado las siguientes resoluciones de obras públicas:

De acuerdo con la Junta consultiva de caminos, ha sido aprobado el reglamento para la junta de obras del puerto de Santiago de Cuba.

Se ha negado la autorización para construir un puente de madera provisional, sumergible, para el río Jacaguas (Puerto-Rico).

Se ha recomendado al gobernador general de Filipinas prevenga a la dirección general de Administración para que con la cooperación de la inspección general de obras públicas, imprima el impulso necesario para que se lleven a cabo aquellas obras provinciales y municipales que por su justificada utilidad han de contribuir al desarrollo y crecimiento de los intereses de aquel feudo país.

DIARIO DE AVISOS DE MADRID

ALMANAQUE

SANTO DEL DIA.—San Ildefonso, arzobispo de Toledo, patron de la diócesis.

CULTOS PARA EL DIA 23

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en San Ildefonso y se hará función al titular, predicando D. Manuel García Menéndez; por la tarde completas y procesion.

En San Pascual hay Jubileo perpetuo de Cuarenta Horas.

En la catedral fiesta al santo patrono y será orador el señor magistrado.

En las parroquias, misa cantada.

En Trinitarias, función a San Ildefonso, orador D. Juan Manzanedo.

En el colegio de los Doctrinos (calle de la Redondilla) id. Sr. Anaya.

En San Pascual, fiesta al Santísimo, diciendo sermón en la misa D. José María Mon.

En Santiago continúa al anochecer el novenario de la beata Mariana, orador Sr. Barbajero.

En San Ginés, al anochecer, ejercicios, predicando el señor cura.

En las Comendadoras, al anochecer, gran salve.

La misa y oficio son de San Ildefonso. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, Calatravas. San Marcos ó en la Paloma.

La real é ilustrada archicofradía y esclavitud de María Santísima del Pilar de Zaragoza, establecida en la palatina iglesia de Monserrat de esta corte, celebra el 23 del corriente a las diez y media de su mañana, misa mayor con S. D. M. manifiesto, y después Te-Deum en acción de gracias por el feliz restablecimiento de S. M. el rey D. Alfonso XIII (q. D. g.) su patrono y protector perpetuo. Y no habiendo sido posible pasar los oportunos avisos a los señores y señoras archicofrades, se les hace saber por este anuncio a fin de que se dignen asistir con escapulario a tan religioso acto.

ASILOS DE LA NOCHE

En la noche del día 21 se ha dado hospitalidad, cena y desayuno, en el Asilo del Sur, a 90 hombres, 10 mujeres y 6 niños. Total, 116.

CASAS DE SOCORRO

El día 21 se asistieron en las de esta capital, 112 accidentes: 39 graves, 37 leves y 16 de pronóstico reservado.

COMEDOR DE LA CARIDAD

El día 22 fueron socorridas en el de esta capital 1223 personas.

ENTERRAMIENTOS

El día 21 se dió sepultura en los cementerios de esta capital a 63 cadáveres y 7 fetos de difteria, 3.

DEUDA PÚBLICA

La dirección general ha dispuesto que el día 31 del corriente, a la una de la tarde, se verifique en el despacho principal de la misma la subasta de amortización de la deuda del Tesoro procedente del personal.

La suma disponible al efecto es la de 18340 pesetas 93 céntimos, que se compone de pesetas 8333'33 que corresponden aplicar en el mes actual como duodécima parte de la cantidad consignada para este servicio en el presupuesto vigente, y de 10007'60 que por cuenta del mismo ha quedado sin invertir durante los meses de julio a diciembre últimos.

ESTADO ATMOSFÉRICO

La temperatura máxima del día 21, según el Observatorio de Madrid, fue de 9,5 grados; la mínima de 3,4.

El día 22 en Madrid ha sido muy templado y lluvioso durante la mañana. El termómetro del Sr. Graselli señalaba 9 grados a las siete de la mañana, 11 a las doce del día y 10 a las cinco de la tarde. El barómetro indica tiempo variable.

GOBIERNO MILITAR.

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 23.—Parada: Wad-Ras.

Jefe de parada: Señor teniente coronel de Saboya, D. Federico Soler.

Imaginaria: Señor teniente coronel de Ferrocarriles, D. Tomás Clavijo. Guardia del real Palacio: Wad-Rás, 4.ª sección del 5.º de cuerpo de ejército y 22 caballos de María Cristina.

Jefe de día y presidente de la Junta inspectora de provisiones: Señor teniente coronel de María Cristina, D. Carlos Palacio.

Imaginaria: Sr. Comandante del 9.º Divisionario, D. Senen del Rebollar.

Visita de Hospital: Cuenca, 5.º capitán.

Reconocimiento de provisiones: María Cristina, primer capitán.

Vigilancia para la primera y segunda zona a las órdenes del señor jefe de día: 2.º capitán del 8.º Divisionario y 1.º de la Reina.

QUEJAS DEL VECINDARIO

Los vecinos de la Costanilla de San Andrés, nos ruegan llamemos la atención del señor delegado de aquel distrito para que ponga correctivo a los escándalos y atropellos de los organilleros, pues raro es el día que estos pianistas no cometen algún atropello contra los pacíficos vecinos de aquel distrito.

AVISOS ÚTILES

Clinica de las Enfermedades de los Ojos, del médico oculista D. CASIANO MACIAS. Todos los días, de doce a tres de la tarde. Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid. Recibe consultas por correo.

ESPECTÁCULOS PARA EL DIA 23

TEATRO REAL.—A las 8 1/2.—F. 84 de ab.—T. 3.º.—Lohengrin.

ESPAÑOL.—4 1/2.—La pata de cabra.—T. 1.º.—F. 83 de ab.—T. 1.º.—impar.—La verja cerrada (estreno).—Los dos polos.

ZARZUELA.—4 1/2.—Una variada y escogida función.

9.—De Madrid a París.—El Fuego de San Telmo.—El parador de la tía Monica. COMEDIA.—4.—El pilluelo de París.—Los hugonotes.

8 1/2.—T. 2.º.—4.ª serie.—San Sebastian mártir.—Las guardillas.

LARA.—4 1/2.—T. 1.º.—impar.—La manzana.—Los langostinos.—El martes de Carnaval en casa de las de Gomez.

8 1/2.—8.ª serie.—T. 1.º.—impar.—Madrid Zaragoza-Alicante.—Pepa la frescachona ó El colegial desvuelto.—Viajeros de Ultramar.—(Segundo acto).

PRICE.—4 1/2.—Marina.

APOLO.—4 1/2.—Ellos y nosotros.—La Virgen del Mar.

8 1/2.—Niña Pancha.—El gramete.—La Virgen del Mar.—(Segundo acto).

MARTIN.—4 1/2.—En el pilar y en la cruz.—Los baturros.

8 1/2.—Los trasnochadores.—Via férrea.—Salon Eslava.—Por una cita.

INFANTIL.—La montaña rusa.—(El dengue!—Cáscaras!)

8 1/2.—La montaña rusa.—(El dengue!—Hermanos carnales.—Un lunes de novillada.—(Baile).

CIRCO HIPÓDROMO DE VERANO.—3 1/2.—Variado espectáculo. Debut del simpático artista Sr. Campillo en las tres barras fijas.—Obsequio de dos hermosos patos.

ALHAMBRA.—Baile extraordinario de tres de la tarde a tres de la madrugada.

LICEO RIUS.—(68, Atocha, 68).—Gran baile desde las tres de la tarde a la una de la madrugada.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 22

ULTIMOS PRECIOS. DEL 21. DEL 22.

Table with columns for 'ULTIMOS PRECIOS', 'DEL 21', and 'DEL 22'. It lists various financial instruments like 'Deuda perpétua al 4 por 100 inter.', 'Billetes de Cuba de 1886', 'Anualidades de Cuba', etc., with their respective prices for the 21st and 22nd.

LOS ANUNCIOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA SE REPRODUCEN EN MUCHOS PERIÓDICOS

First anniversary notice for Doña Josefa Villar y Vally, widow of Bolomburu, who passed away on January 24, 1889.

IVth anniversary notice for Don Eduardo Lopez Moral, who passed away on January 22, 1886.

Melrose Restaurador Cabello advertisement, featuring hair care products and services.

Notice for Don Eduardo Navarro y Mabilly, a retired military officer, regarding his estate and family.

Quinto anniversary notice for Don Eusebio de Mendieta y Miquel, who passed away on January 23, 1885.

Capital advertisement for a business venture with a 15% interest rate.

First anniversary notice for Don Ignacio Chacon y Pedemonte, a military officer.

Licor Estomacal de Beltran advertisement, describing its medicinal properties for digestive health.

Advertisement for a lottery or game with 25 pesetas, promising a win in three months.

Notice for Don Gonzalo Santa Maria del Alba y Gimenez, a student of law, who passed away on January 3, 1890.

Advertisement for a jewelry store (Anaqueleria) selling various items.

First anniversary notice for Don Ignacio Chacon y Pedemonte.

Advertisement for Retratos (portraits) and Hay Ascensor (elevator) services.

Advertisement for Jarabe de Brea y Tolu, a medicinal syrup.

Advertisement for TOS, TOS, TOS, a cough remedy.

Advertisement for Teatro Real, showing the current and upcoming plays.

First anniversary notice for Don Ignacio Chacon y Pedemonte.

Advertisement for Almoneda (auction) of furniture and household items.

Advertisement for Rabano Iodado (iodine cod liver oil) by Grimault y Cia.

Advertisement for TOS, TOS, TOS, a cough remedy.

Advertisement for a house for sale in the city.

Advertisement for Exito Inmenso (great success) lottery tickets.

Advertisement for Dinero (money) and Ocasión (opportunity) services.

Advertisement for a 12th anniversary notice for Doña Elvira de Castro y Solis.

Advertisement for a 7th anniversary notice for Doña Elvira de Castro y Solis.

Advertisement for Socio Capitalista (shareholder) services.

Advertisement for Antigüedades (antiquities) and Derivado Pulsera Oro (gold bracelet).

Advertisement for Elixir Digestivo de Pepsina (digestive elixir) by Grimault y Cia.

Advertisement for a 12th anniversary notice for Don Cecilio de Lora y Gastro.

Advertisement for a notice regarding the death of Don Cecilio de Lora y Gastro.